



noch nicht unzählige Heeren von Weltssystemen zu seinem Wirkungskreise gehörten, — als er seinen Trohn in der Luft hatte, welches man Himmel nannte, — als seine Macht meistens nur auf das Sandkorn dieses Erdballes eingeschränkt war, — wo er mit Menschen und Teufeln hadern mußte, — die Ihm dann auch recht viel Mühe, Sorge und Verdruß machten, — deswegen er meistens sehr ungehalten, oder in Eifer war, und besonders durch den Funken des Blitzes und durch das Gepolter des Donners seine Uebermacht zur Bezwingung der Menschen zeigte, — da man Ihm auch noch manches zu Gemüthe führen mußte, welches er nicht bedacht hatte, und dadurch er zuweilen bewogen ward, noch ex tempore einen andern Entschluß zu nehmen, — als Ihm dagegen auch wir Menschen, in Behauptung seiner Rechte und in Beförderung seiner, Ihm sehr angelegenen, Ehre, kräftig beistehen und zu Hülffe kommen mußten, u. s. f. — Daß dieses indessen nicht bloß Einbildungen des dummiesten Volkes gewesen, liesse sich aus vielen Abhandlungen gelehrter Schriftsteller und Volkslehrer beweisen.

§. 57. Wodurch sind dann nun solche unansständige Vorstellungen ausgelöscht und unsre